

Communiqué de presse - 26 janvier 2026

LE PRIX DES COLLÉGIENS EST ATTRIBUÉ À 2 HOMMES À LA MER

Le Festival de films Pêcheurs du Monde met chaque année la jeunesse à l'honneur, avec des ateliers de programmation destinés aux collégiens du Pays de Lorient. Cette année, ce sont les jeunes Lorientais du collège Anita Conti qui se sont prêté au jeu.

En partenariat avec l'association *J'ai Vu un Documentaire* et l'Education nationale, le festival organise tous les ans des ateliers d'éducation à l'image auprès du jeune public, afin de sensibiliser les élèves à la thématique de la pêche et à ses défis quotidiens. Pour l'édition 2026, ce sont les élèves de la classe de 4e2 du collège Anita Conti à Lorient qui participent à ce projet.

L'annonce du Prix intervient ainsi à la fin d'un cycle de quatre ateliers, pendant lesquels les collégiens ont visionné sept films, accompagnés par Simon Potier, animateur de JVD. Nous les remercions chaleureusement pour leur enthousiasme, ainsi que leur professeur Catherine Barquant et la documentaliste du collège Mme Bidon.

Les films en compétition

- **2 hommes à la mer** de Erwan Le Guillermic et David Morvan - Documentaire
 - Projection pendant le Festival : Salle Ricœur, Vendredi 27 mars, 20h30
- **32 ans à bord** de Naomi Goldziuk - Documentaire
 - Projection pendant le Festival : Salle Ricœur, Jeudi 26 mars, 20h30
- **Avec vents et marées** de Frédéric Violeau - Documentaire
 - Projection pendant le Festival : Salle Ricœur, Vendredi 27 mars, 20h30
- **Ici commence la mer** de Alice Ajorque - Documentaire
 - Projection pendant le Festival : Lanester, salle Tam Tam, samedi 21 mars, 17h
- **Les derniers de Raïs de Méditerranée** de Karine Guillaumain - Documentaire
 - Projection pendant le Festival : Salle Ricoeur, vendredi 27 mars, 10h
- **Skravik un rêve de pêche** de Félix Urvois - Documentaire
 - Projections pendant le Festival : Concarneau, CEFCM, lundi 23 mars à 18h30 & Etel, Cinéma la Rivière, mardi 24 mars à 20h30
- **The Feast** de Rishi Chandna - Fiction
 - Projection pendant le Festival : Salle Ricœur, Jeudi 26 mars, 13h30

FESTIVAL INTERNATIONAL DE FILMS PÊCHEURS DU MONDE

18E ÉDITION

17 au 29 mars 2026
Lorient et Bretagne Sud

Communiqué de presse - 26 janvier 2026

Le mot de Simon Potier, animateur des ateliers de Programmation

“L'idée de la sélection est d'aborder avec les élèves les différentes facettes de la pêche, les méthodes et les bateaux utilisés selon les endroits du monde, ou encore les types d'organisation. Les films présentés incarnent plusieurs points de vue et traitent par exemple des risques en mer, de la pollution, de la pêche artisanale.

Les ateliers de programmation ont deux objectifs : développer un esprit critique et en apprendre un peu plus sur la pêche. Après chaque séance de visionnage, on échange, on aiguise son regard. On essaie de comprendre quel procédé filmique a été utilisé, et dans quel but? Le propos est-il objectif ou bien cherche-t-on à influencer le spectateur? Le sujet de la pêche est un territoire vierge pour la plupart des élèves. Ces ateliers sont donc l'occasion de leur donner des clés de compréhension. Mme Barquant [professeur de SVT au collège] fait également des passerelles avec sa matière, notamment autour de la ressource naturelle.”

Le film lauréat 2026 - *2 Hommes à la mer*



Crédit photo : *2 hommes à la mer*

Un matin ensoleillé de septembre 2014, au large de Quiberon, Daniel voit Benjamin emporté à la mer, la jambe prise dans un orin. Daniel plonge pour tenter de sauver son camarade. Mais tout va de mal en pis : le bateau les perd de vue. Daniel va dériver plusieurs heures dans l'océan, le corps de son ami dans les bras. Dix ans après, les victimes et acteurs du drame reviennent sur ce tragique événement et témoignent de la dangerosité du métier.

“Au-delà du sujet traité par le film - les risques en mer, c'est la manière dont l'histoire est racontée qui a touché les élèves. Le fait qu'il y ait du suspens, mais aussi beaucoup d'empathie et d'émotions. L'héroïsme de Daniel a touché les élèves, la peine et la tristesse des parents de Benjamin les a également émus. Ils ont été frappés par le côté potentiellement dangereux de la pêche. D'autres films, comme *Ici commence la mer* ou *The Feast* leur ont plu, mais l'aspect tragique et réel de *2 Hommes à la mer* l'a emporté.” précise Simon Potier.

FESTIVAL INTERNATIONAL DE FILMS PÊCHEURS DU MONDE

18E ÉDITION

17 au 29 mars 2026
Lorient et Bretagne Sud

Communiqué de presse - 26 janvier 2026

POUR EN SAVOIR PLUS SUR LE FESTIVAL

Une édition 2026 qui rayonne dans toute la Bretagne Sud !

La 18e édition du festival se déroulera à Lorient et dans 12 villes de Bretagne Sud, du 17 au 29 mars 2026 (contre 8 étapes en 10 jours en 2025).

A découvrir dans la programmation 2026 : plus de 40 films (courts et long-métrages, documentaires, animations et fictions), issus de 25 pays, dont des nations traditionnellement peu représentées au cinéma, comme les Kiribati ou encore le Ghana.

Avec 13 jours de projections cinématographiques, des spectacles, des animations, des expositions et une série d'actions à destination de la jeunesse, la programmation du Festival fait la part belle à la culture maritime.

Les prochains rendez-vous presse

- Annonce de la programmation complète du Festival mardi 24 février
- Conférence de presse générale lundi 9 mars

Vous avez des questions ?

www.pecheursdumonde.org/presse-ressources/
com.pecheursdumonde@gmail.com